

Aniversario de "La Aurora de Chile"

## Comenzaron los Actos del Día de la Prensa

• "Corrian los hombres por las calles con una "Aurora" en la mano y deteniendo a cuantos encontraban. Lefan y volvían a leer su contenido, dándose los parabienes por tanta felicidad". Este episodio descrito de manera tan gráfica por Fray Melchor Martínez, cumple hoy su 163º aniversario, que se conmemora como el Día de la Prensa.

El programa oficial de festejos comenzó ayer en la tarde, con la colocación de una ofrenda floral del Círculo de Periodistas en el monumento a los Próceres de la Independencia, en el Parque Forestal.

Hoy habrá otra ofrenda floral en la tumba de Fray Camilo Henríquez, fundador del primer periódico del país, la "Aurora de Chile", un 13 de Febrero de 1812.

En la tarde se efectuará un cocktail ofrecido por el directorio del Círculo de Periodistas que preside Enrique Munúa y al que han sido invitadas autoridades del Gobierno.

Las celebraciones continúan mañana sábado, con la inauguración de la Biblioteca Municipal de El Tabo, que llevará el nombre del escritor Daniel de la Vega. El Círculo contribuyó a esta iniciativa donando los primeros libros.

● "La Aurora de Chile" nació en una imprenta que había llegado al país en



Fray Camilo Henríquez, director del primer periódico de nuestro país, "La Aurora de Chile".

1811, importada de Estados Unidos por el ciudadano sueco Arnold Hoevel. Tenía los últimos adelantos técnicos y era capaz de entregar hasta 40 ejemplares por hora. El Gobierno designó director del periódico a un religioso, Fray Camilo Henríquez, con un sueldo de 600 pesos anuales.

En agosto de 1812, seis meses después de su aparición, "La Aurora" señalaba en un editorial que ya era tiempo de que las provincias latinas-

americanas declarasen su independencia de la Corona española.

El último número del diario se publicó el 1º de abril de 1813, habiendo durado 14 meses, pero dejando un precedente histórico de enorme valor moral.

● Fray Camilo Henríquez nació en Valdivia el 20 de julio de 1769. A los 9 años inició sus estudios en Santiago y a los 15 viajó a Lima, donde ingresó al convento de los Padres de la Buena Muerte.

Como la capital peruana tenía fama de intensa vida cultural, el joven sacerdote trabajó amistad con escritores y filósofos de la época, lo que motivó fuese procesado por el tribunal de la Inquisición y desterrado a Quito en 1810.

Cuando se estableció en Chile la primera Junta de Gobierno, Camilo Henríquez regresó a Santiago, en 1811, para hacerse cargo de "La Aurora".

Escribió además en "El Monitor Araucano", "El Semanario Republicano" y en otras publicaciones de vida efímera, debido a la turbulencia de esos tiempos. Al sobrevivir la reconquista de Chile por los españoles, se trasladó a Argentina, ejerciendo siempre el periodismo.

Fue diputado y más tarde senador en el Primer Congreso Nacional, elegido en 1811. Escribió dos obras de teatro que no llegaron a representarse, "La patriota Sudamericana" y "La inocencia en el Palacio de las Virtudes".

Fray Camilo Henríquez murió el 16 de marzo de 1825 en su residencia de calle Teatinos, frente a La Moneda.

## Comenzaron los actos del día de la prensa. [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1976

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Comenzaron los actos del día de la prensa. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)